

AURILLAC – LES PROMENADES LE LONG DE LA JORDANNE

Cette balade remonte le cours de la rivière Jordanne entre le Pont Bourbon et le Pont du Buis. Elle passe à proximité de monuments emblématiques d'Aurillac tels que la statue de Gerbert, pape de l'an mille. Elle longe le Cours d'Angoulême, un lieu de promenade ombragé d'où le promeneur peut admirer un ensemble pittoresque de vieilles maisons situées sur la rive droite de la Jordanne, se reflétant dans les eaux calmes de la rivière. La vue sur ces maisons, à partir du Pont du Buis, a beaucoup inspiré les artistes. En été, des concerts sont organisés le long des berges.



Vue du Pont Rouge



Parking du Gravier, emplacements PMR en face de l'hôtel du département, à proximité du monument du Général Delzons
Coordonnées pour GPS :
44° 55' 39" N , 2° 26' 48" E



**Aller-retour de 1,300 km (2 X 650 m)**

Rejoindre l'allée en revêtement stabilisé qui longe la rivière Jordanne, admirer les armes de la ville sur la rive opposée (2). Passer derrière la statue du pape Gerbert (3), traverser devant la préfecture et contourner la place. Rejoindre la colonne Monthyon (4) et admirer en contrebas l'ancien lavoir (5), témoin de l'existence d'un ancien canal qui longeait la rivière, utilisé par les tanneurs de la ville.

Après avoir traversé le pont Rouge, prendre à gauche l'allée sablonneuse qui longe la Jordanne, bordée de marronniers. En (6) on peut admirer la chaussée d'eau qui alimentait le lavoir et le canal. Un peu plus loin, lever la tête pour apercevoir les anciens remparts et le château Saint-Etienne, qui domine la vieille ville. Poursuivre jusqu'au pont du Buis. De ce pont, profiter d'une belle vue sur les vieilles maisons au bord de la rivière (7) avant de faire demi-tour. En revenant, au niveau du rond-point, regarder à gauche pour admirer la fresque (8) réalisée en 2022 sur un mur de l'EHPAD La Louvière par l'artiste Rémi Tournier.



Toilettes (T) sur le parking.



La statue de Gerbert et la colonne Monthyon

La statue du Général Delzons (1)

Inaugurée en 1883. Le Général Delzons est né à Aurillac le 26 mars 1775, mort à Malo-Iaroslavitz (Russie) le 24 octobre 1812.

La statue de Gerbert (3)

Inaugurée en 1851, elle est l'oeuvre de David d'Angers. Sur son socle, des bas-reliefs illustrent la légende de ce petit berger devenu Sylvestre II, le pape de l'an 1000, l'un des plus grands hommes de son temps tant par la science que par Sylvestre II. Gerbert a étudié tout d'abord à l'abbaye de Saint-Géraud à Aurillac. Il poursuit ses études en Espagne, s'initiant aux sciences arabes. Devenu un grand savant dans le domaine des mathématiques (on prétend que nous lui devons l'introduction des chiffres arabes), de l'astronomie et de la musique, il devient le précepteur d'Otton II, fils de l'Empereur du Saint-Empire. Il entre au service d'Hugues Capet et favorise son accession au trône, devient le premier pape français en 999.

La colonne Monthyon (4)

Cette colonne, achevée en 1804, était ornée d'un aigle, emblème impérial qui fut enlevé en 1814.

Avertissement : Tous les sentiers ont été testés et praticables en fauteuil, mais nous ne pouvons exclure un passage boueux ou une légère pente. Les concepteurs de ces balades et FFRandonnée Cantal répertorient des itinéraires. En aucun cas, ils ne peuvent être tenus pour responsables d'éventuels accidents. Renseignements auprès de la mairie d'Aurillac

Textes et photos du CDRP15. Dessins du comité départemental de randonnée pédestre de Gironde, CDRP 33.

Reproduction interdite.